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遗失声明
曹晋遗失上海禾木令房地产开发有限

公司 2018 年 4 月 26 日开具的购房金额
1409926元的收款收据原件和银行POS单原
件，作废！ 广告

青年报记者 陈宏

本报讯 2014年冯小刚导演
版央视春晚，郎朗、雪儿和克罗
地亚魔杰二人组合作了一场炫
技音乐秀《野蜂飞舞》，歌唱家曹
雪（雪儿）一秒钟发七八个音的
实力，至今让人津津乐道。10月
1日-4日，音乐剧《一爱千年》将
登陆上海大宁剧院，曹雪担纲女
一号白娘子。这位被郎朗称赞

“中国很少有这样实力的女高
音”的歌唱家，唱音乐剧会是怎
样的风味？青年报记者日前也
对她进行了专访。

音乐剧《一爱千年》是中国
歌剧舞剧院和中演旗下四海一
家联手打造的大剧，讲述的是国

人耳熟能详的《白蛇传》的故
事。作为中国歌剧舞剧院独唱
演员，曹雪在其中扮演女主角白
娘子。而此前，她身上的标签一
直是“拥有高难度发声技巧的歌
剧女高音歌唱家”——2012年央
视《星光大道》比赛和2014年央
视春晚上她的表现，实在太过深
入人心。

在那届春晚上，《野蜂飞舞》
被郎朗、魔杰二人组的钢琴、提
琴玩得让观众瞠目结舌，那速度
完美地展示了野蜂在花丛中乱
飞的感觉。而到后半段，曹雪登

场，虽然只是贡献声部，没有具
体的唱词，但人声几乎能跟上乐
器的快速转换，更让全场掌声雷
动。

对于此次在国庆档来到上
海主演音乐剧《一爱千年》，曹雪
的期待是“不要让他们失望”，

“上海的音乐剧市场太强大了，
观众们看过很多大剧、好剧，口
味都已经被训练得很‘刁钻’了
——品味比较高。不过，我们这
部剧，我会拿出最好的状态来奉
献给懂音乐剧的上海观众，毕竟
我们是国家级院团的标准和规

格，需要更严格地要求自己。”
“疫情期间，我们都是在家

里排练，‘线上排练’。我们每周
甚至有时候是每天，都要‘交作
业’——大家各唱各的，然后在
主创群里，由导演他们提意见。”
曹雪说，9月份，该剧在北京天桥
艺术中心完成了线下首演，效果
相比于此前，又更精致了。

据记者了解，《一爱千年》在
线上首演后，虚心吸纳了网友提
出的修改意见，全新升级版本得
到了网友的一致好评。比如台
词方面，去掉了网友反映较多的

网络用语问题；“许仙”则以全新
的舞台形象出现在观众面前。
此外，“白蛇”与“青蛇”的服装全
部重新定制，更显清新灵动之
气。短短90分钟内，观众除了能
欣赏到极具民族特点的主题曲
目外，还能一次看全女子群舞、
双人舞、男子独舞、群舞等多种
舞蹈形式。

记者还获悉，这部戏将是文
旅部发布“演出场所上座率调至
75%”的重大利好后，大宁剧院上
演的首部音乐剧。

青年报评论员 陈宏

原名《中国女

排》的电影《夺冠》，

这两天引发热议。

一些“传闻”就留给

传闻，更多普通观众看

到的，是我们至今引以为

豪的“女排精神”。这种精神，在国

际形势复杂多变、个人生活也面临巨

大挑战的当下，更值得弘扬。

很多人看《夺冠》，看到郎平作为

队员夺冠，和作为主教练带领新一代女

排“重返”2016 奥运巅峰时，都潸然泪

下。确实，像 2016 年奥运中的经典一

役“中巴大战”，早已超越了球迷心目中

经典比赛的意义，它是中国人艰苦奋

斗、不畏强敌的典型。

电影近日曾发布了“新时代”预告

及“新女排”海报，回溯了这场经典战

斗。朱婷、徐云丽、张常宁、魏秋月（姚

迪 饰）、林莉、刘晓彤、颜妮、惠若琪、丁

霞、袁心玥、龚翔宇，一位位中国女子排

球队员步伐矫健重归战场，揭开新一代

女排崛起之路……2016年里约奥运会

的“中巴大战”上，中国女排背负着对阵

巴西女排8年18连败的巨大压力，在先

失一局的情况下绝处逢生，爆冷战胜卫

冕冠军东道主巴西队。此后女排姑娘

士气大振，接连战胜荷兰、塞尔维亚等

强劲对手，最终站上里约奥运会最高领

奖台。这也是时隔 12 年，中国女排再

夺奥运金牌。

中国女排是一种情结，承载着几

代人的记忆与希冀。犹记得郎平上任

前曾坚持：“我是老女排最后一个在一

线的了，应该为中国女排传承一点东

西，留下一点东西。”电影《夺冠》也将

郎平教练（巩俐 饰）对排球的坚守与

热爱展现得淋漓尽致：重新成为中国

女排主帅后，郎平逐渐建立起“大国家

队”制度，广泛延揽年轻球员，并注重

科学训练与国际化理念，为中国女排

注入新活力。

2016年，郎平挂帅出征奥运，对于

中国女排所面临的重重挑战，她奇兵布

阵、逆风翻盘，助新一代女排再续荣

耀。时代更迭，女排精神历久弥新。预

告里，青年郎平（白浪 饰）和朱婷大力

扣杀“隔空交替”，再次让人深刻体会到

几代女排人的传承与女排精神的延

续。正如朱婷所说，“女排精神一直都

在，我们要做的就是把老女排留下来的

精神好好保留，用更好的东西去填充中

国女排，让中国女排变得更好，让女排

精神更加充实。”

记者曾是女排的专项记者，从

2002 年开始经历过陈忠和时代、蔡斌

时代、郎平时代。从 2002 年到 2016

年，中国女排 14 年间两次到达过巅

峰，但也曾探过谷底，中国的排球界

储备人才的问题，在新时代一直是个

问题。不过，因为有“女排精神”在，

从来都没有人轻言放弃过——这四

个字，让历任主教练都“压力山大”，

却也是女排屡屡走出低谷，返回巅峰

的法宝。

有人说，“精神”不能解决一切，在

新时代，我们更需要的是科学。没有人

会否认科学选才、科学训练的意义，但

在关键的时刻，能不能顶住、能不能正

常甚至超常发挥，它就是“精神”层面的

事情。正如当下的中国，科学意义上分

析的基本面都在，但只靠好的基本面，

未必能解决关键困难，咬牙顶住，才能

赢下关键的战斗。

四十年来拼搏不息，几代人热泪盈

眶。编剧张冀曾动容讲述创作感悟：

“中国女排是时代发展的缩影，几代女

排人一路创造奇迹，也是在书写着中国

人的传奇。”

记者记得有一位年轻观众，看完电

影给过这样一句评价：“女排姑娘们用

行动告诉我们‘中国人，行的’，突然觉

得生活里的挫折都不算什么。”

确实，生活总会有不平坦，想让自

己的生活更美好，不拼，怎么行？

女排精神
就是“中国精神”！

云首演后听取网友意见修改

这部全新升级的音乐剧献给懂音乐剧的上海观众
我们这部剧，我会拿出最好的状态来奉献给懂音乐剧的上海观众，毕

竟我们是国家级院团的标准和规格，需要更严格地要求自己。“ ”


